

RÉSUMÉ

Sa mère, en camisole de force. Voici le premier souvenir que Monique a de Geneviève. Son histoire retrace le destin aliéné d'une femme du XXème siècle, mère de six enfants, qui, après plusieurs internements épisodiques en hôpital psychiatrique pendant la seconde guerre mondiale pour cause de dépression, passera le restant de sa vie dans cette institution. Cette femme, qui refuse de coucher avec son mari, est internée en 1946 à l'hôpital psychiatrique de la Sarthe après avoir menacé son mari avec un couteau. Diagnostiquée schizophrène, Geneviève y subit une lobotomie en 1950.

Cette histoire, à la fois personnelle et intime mais bien ancrée dans un contexte socio-historique, incarne le récit d'une double servitude des femmes de l'époque : la servitude à l'autorité maritale et celle des hôpitaux psychiatriques, "institutions totales" rassemblant soignant.e.s et malades, isolé.e.s de la société.